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一九八五年離開西雅圖，在田納西山城 Johnson City 過渡了九個月，轉到

大城亞特蘭大，有些兒陌生，偶而去當時周校長在 North Lake 購物中心開辦的

中文學校，因而結識了一些朋友，在偶然的機會參加了學人協會。因為當時 AIDS 

成為美國青、壯年族群的重要健康問題，我在服務的學校參予了一些 HIV/AIDS 工

作，以學生為對象進行預防、教育、與介入的任務，因此在一九八八年的年會中

講了有關傳播 HIV 的危險因子，從此和協會結緣。當華人活動中心在 Chamblee 成

立後，周校長的中文學校也喬遷到中心，趙增義先生在沒有人願意接替周校長的

情況下，將中文學校交付給我‧ 

 

中文學校學生逐次增加，有許多

家長是協會會員，朋友漸多，也捲入

更多的協會會務，每年年會都免不了

參加籌備雜務，更在一九九三年接下

會務。 

 

美東南區學人協會轄區遼闊，包

括七、八州，人才濟濟，每年年會不

愁沒文章、沒講題，只是跚跚來遲。

開會時，遠從數百里外出席的朋友，

比比皆是。能夠在這樣的場合相逢，

是件賞心樂事。不過，最令人擔心的

是協會的財務問題，如何找到一個優

質而廉價的開會場所，相當費思量。 

 

大多數的年會在亞特蘭大舉

行，基於地處本區中心的關係，實際

上很多外州的學人也希望乘機到大

城市來拜訪故舊，因此，一九九四年

的年會仍在亞城的桃樹角 Holiday 

Inn 舉辦，記得當時的房間價錢是一

天四十五元。 

這次的年會跟往年不同，因為本次年

會兼辦了全球海外學會聯席會議，因

此會期也由過去的兩天增加到四

天。為了籌辦這個聯席會，我們結合

了佛州中華學人協會、美東南區玉山

科技協會、及協調會亞特蘭大辦事處

共同籌劃，由行政院青輔會尹士豪主

委擔任總召集人，協同召集人是高碩

泰處長和三個學會會長：宋鴻樟、魏

正毅及殷清峰。實際的聯絡工作由本

會處理。為了聯絡海外九十個學會，

由於時差關係，困難重重，尤其是安

排行程與機票的問題，現在回想，不

知是如何過來的。海外聯席會總計有

84學會(90%)參加，本會會友更達150

人。為了這次年會，我們花了相當多

的時間，幸好個人在學校的課不多，

不必在晚上準備教材，在獲得青輔會

委任後的半年期間，經常為聯席會工

作到深夜。報酬是青輔會多補助給學

會，節餘下來做基金，也很幸運有莊

建雄總幹事和梁越昇會精打細算。 

 

這次的年會因為合併海外華人學會聯席會的關係，盛況空前，除了學會的會



程，還有許多貴賓出席，包括丁懋時代表，陸委會黃昆輝主委，國科會郭南宏主

委、經建會劉玉山主祕及陳昭義處長、賴茂男處長。尹士豪主委更是全程參與，

丁代表當時特別提到在台灣的中華民國必須國際化、全球化。時空間隔，十二年

之後的現在回想，國內外的環境和人事變化，真是難以釋懷。 

 

這次的年會的籌備特別繁雜，幸好莊建雄擔任總幹事處理了許多疑難雜症，

也得到梁越昇、姜家齊特別費心安排旅館，蔡山慶、歐晉義、李長堅籌畫節目，

何智達、邱耀輝、許渝生安排接送，以及楊乃莊、康薇、陳開堯、莊正楠、董耀

睮、董宗德、阮素真等朋友為了各種工作付出了很多心血。這個的年會之後，我

休假一年回台灣，就這樣在台灣大學公共衛生學院重操舊業，三年前提早退休，

轉任中國醫藥大學。十幾年來常會想起這些朋友，高興的是“廉頗未老”尚能飯

也。 


